
Dear Readers,

>> in July the digital anthologies have grown considerably: three contributions have 
been added to Texts OnScreen – by Sylvia Hölzl on tracing ethnic identities in film, 
by Alla Holzmann on essayistic irony in Montaigne, Nietzsche, and Šestov, and by 
Inna Ganschow on buddhistic elements in Pelevin’s novels. Balkan Studies has been 
enriched by Edin Hajdarpašić’s elaborated paper on »Locations of Knowledge. Area 
Studies, Nationalism, and ›Theory‹ in Balkan Studies since 1989«, and two short papers 
from July’s conference on »Vampirism and magia posthuma« could be published in 
Vampirism already: Christoph Augustynowicz on three vampiric discourses in/on 
Galicia, as well as Peter Mario Kreuter on the vampire files in Viennese Hofkam-
merarchiv. Birgit Wagner published her article on Cultural Translation, stemming from 
last year’s graduate conference on Homi K. Bhabha’s cultural theory in the anthology 
Post/Colonial Studies.

>> Reviews come from Hana Blahová and Kurt Ifkovits of the DVD »Architektur 
der Erinnerung. Die Denkmäler des Bogdan Bogdanović« and from Brigita Malenica of  
Barbara N. Wiesinger’s »Partisaninnen. Widerstand in Jugoslawien (1941-1945)«.

>> Furthermore, quite a few Calls for Papers could be published: Friedrich-Alexan-
der-University for »Critical Perspectives: Turns, Trends and Theories« (Deadline: 
01.09.2009), University of Vienna for the graduate conference on the »History of Know-
ledge and Science« (Deadline: 30.08.2009), Department for the History of Medicine 
at the Medical Univ. of Vienna / Univ. of Vienna’s Institute for Contemporary 
History for »Networking the Past. Historical Network Analysis, Eugenics and Biopolitics 
in the 20th Century« (Deadline: 30.08.2009), Institut für Wissenschaft und Kunst 
/ Österreichische Gesellschaft für Kinder- und Jugendliteraturforschung for 
»Deutsch-jüdische Kinderliteratur. Von der österreichisch-ungarischen Monarchie bis zur 
Gegenwart« (Deadline: 15.08.2009).

>> Finally, a new eRoom with the title textfeld_suedost, initiated by Elena Messner 
and Antonia Rahofer, is online – an assembly of drafts, translations, critique, cultural 
essays, and documents on Southeast Europe.

>> For the exact titles of all articles, presentations and materials, as well as for the 
particular hyperlinks, please see below, or press the menu-button New Releases 
(http://www.kakanien.ac.at/akt). If you have any comments, questions or suggestions 
regarding this Newsletter or the platform in general, contact redaktion@kakanien.ac.at or 
editor@kakanien.ac.at. 

Geschätzte Leserinnen und Leser,

im Sommermonat Juli konnten v.a. die digitalen Anthologien ausgebaut werden: Die 
Bildschirmtexte erfuhren Zuwachs von gleich drei weiteren Aufsätzen – Sylvia Hölzl 
vollzieht »Eine filmische Spurensuche nach ethnischer Identität«, Alla Holzmann 
widmet sich der »Ironie im Essay« bei Montaigne, Nietzsche und Šestov und Inna Gan-
schow bespricht »Literarischen Buddhismus« in Viktor Pelevins Romanen. Das Heft 
Balkan Studies wurde um den fundamentalen Beitrag von Edin Hajdarpašić zu 
»Locations of Knowledge. Area Studies, Nationalism, and ›Theory‹ in Balkan Studies since 
1989« bereichert; in Vampirismus konnten bereits zwei Beiträge unserer Konferenz zu 
»Vampirglaube und magia posthuma« vom 2. bis 4. Juli veröffentlicht werden, nämlich 

redaktion@kakanien.ac.at 
newsletter@kakanien.ac.at 

editor@kakanien.ac.at

Seite 1 | 4

NEWSLETTER 
08 | 2009

http://www.kakanien.ac.at
http://www.kakanien.ac.at
http://www.kakanien.ac.at/akt


Christoph Augustynowicz’ Essay »Von Messbechern, Klöstern und Waisenhäusern 
oder Vampire, Galizien und langes 19. Jahrhundert« sowie jener von Peter Mario Kreu-
ter »Über die Karriere vampiresken Verwaltungsschriftguts des 18. Jahrhunderts aus dem 
Hofkammerarchiv«. Birgit Wagner platzierte ihren grundlegenden Beitrag »Kulturelle 
Übersetzung«, der von der letztjährigen Konferenz zu Homi K. Bhabhas Kulturtheorie 
stammt, im Heft Post/Colonial Studies.

Rezensionen stammen dieses Mal von Hana Blahová und Kurt Ifkovits zur DVD 
»Architektur der Erinnerung. Die Denkmäler des Bogdan Bogdanović« sowie von Brigita 
Malenica zu Barbara N. Wiesingers »Partisaninnen. Widerstand in Jugoslawien (1941-
1945)«. 

Auch Calls for Papers konnten diesen Monat wieder in großer Zahl veröffentlicht wer-
den. Sie kommen von der Friedrich-Alexander-Universität für »Kritische Perspek-
tiven: ›Turns‹, Trends und Theorien« (Deadline: 01.09.2009), vom Institut für Wirt-
schafts- und Sozialgeschichte, Universität Wien für die »DoktorandInnen-Tagung 
zur Wissens- und Wissenschaftsgeschichte« (Deadline: 30.08.2009), vom Department 
for the History of Medicine at the Medical Univ. of Vienna / Univ. of Vienna’s 
Institute for Contemporary History für »Networking the Past. Historical Network 
Analysis, Eugenics and Biopolitics in the 20th Century« (Deadline: 30.08.2009) und 
vom Institut für Wissenschaft und Kunst / Österreichische Gesellschaft für 
Kinder- und Jugendliteraturforschung für »Deutsch-jüdische Kinderliteratur. Von 
der österreichisch-ungarischen Monarchie bis zur Gegenwart« (Deadline: 15.08.2009).

Zuletzt darf ich noch auf den eRoom textfeld_suedost, moderiert von Elena 
Messner und Antonia Rahofer verweisen, in dem Skizzen, Übersetzungen, Kritiken, 
Kulturwissenschaftliches und Dokumente zum südosteuropäischen Raum gesammelt 
werden.

Wie stets gilt: 
Die jeweils neuesten Texte, Materialien, Präsentationen und Links finden Sie tagesaktuell 
unter Aktuelles (http://www.kakanien.ac.at/akt) - und auch die BetreiberInnen der 
Weblogs (http://www.kakanien.ac.at/weblogs) nehmen sich entsprechender Hinweise 
stets gerne an.

Texts OnScreen | Bildschirmtexte:

Sylvia Hölzl (Innsbruck): Sieben Lieder aus der Tundra. Eine filmische Spurensuche 
nach ethnischer Identität
Alla Holzmann (Trier): Ironie im Essay: Ein Mittel der Erzeugung von kritischer 
Distanz. M. de Montaigne – F. Nietzsche – L. Šestov im Vergleich
Inna Ganschow (Trier): Literarischer Buddhismus: Viktor Pelevins Romane Čapaev i 
Pustota, Generation »П« und Čisla als meditatives Mandala

Balkan Studies:

Edin Hajdarpašić (Chicago): Locations of Knowledge. Area Studies, Nationalism, and 
›Theory‹ in Balkan Studies since 1989

Vampirism | Vampirismus:

Christoph Augustynowicz (Wien): Von Messbechern, Klöstern und Waisenhäusern 
oder Vampire, Galizien und langes 19. Jahrhundert
Peter Mario Kreuter (Regensburg): Er steht sogar im Merian oder: Über die Karriere 
vampiresken Verwaltungsschriftguts des 18. Jahrhunderts aus dem Hofkammerarchiv
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Post/Colonial Studies:

Birgit Wagner (Wien): Kulturelle Übersetzung. Erkundungen über ein wanderndes 
Konzept

Reviews | Rezensionen:

Hana Blahová / Kurt Ifkovits (Wien): Architektur der Erinnerung. Rezension v.: 
Architektur der Erinnerung. Die Denkmäler des Bogdan Bogdanović. Ein Film von 
Reinhard Seiss. Salzburg, München, Wien: Anton Pustet 2008. DVD. Länge: 125 Min. 
ISBN 978-3-7025-0606-3
Brigita Malenica (München/Wien). Jugoslawische Partisaninnen. Frauen an der Waffe 
erzählen ihre Geschichte des Widerstands. Rezension v.: Barbara N. Wiesinger: Par-
tisaninnen. Widerstand in Jugoslawien (1941-1945). Wien: Böhlau 2008 (L’Homme 
Schriften 17), 173 pp.

Calls for Papers:

Friedrich-Alexander-Universität (Erlangen-Nürnberg): Kritische Perspektiven: 
›Turns‹, Trends und Theorien / Critical Perspectives: Turns, Trends and Theories 
[Deadline: 01.09.2009]
Institut für Wirtschafts- und Sozialgeschichte, Universität Wien (Wien): DoktorandIn-
nen-Tagung zur Wissens- und Wissenschaftsgeschichte [Deadline: 30.08.2009]
Department for the History of Medicine at the Medical Univ. of Vienna / Univ. of 
Vienna’s Institute for Contemporary History (Vienna): Networking the Past. Histo-
rical Network Analysis, Eugenics and Biopolitics in the 20th Century [Deadline: 
30.08.2009] 
Institut für Wissenschaft und Kunst / Österreichische Gesellschaft für Kinder- 
und Jugendliteraturforschung (Wien): Deutsch-jüdische Kinderliteratur. Von der 
österreichisch-ungarischen Monarchie bis zur Gegenwart [Deadline: 15.08.2009]

eRoom:

Elena Messner & Antonia Rahofer: textfeld_suedost

Veranstaltungshinweise:

http://www.kakanien.ac.at/serv/term/2009?mDispl=08

Weblogs:

Redaktion >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/redaktion/rss.xml
Editor >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/editor/rss.xml
Senior Editor >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/senior_editor/rss.xml
KinEast >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/kineast/rss.xml
BalkanCities >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/balkancities/rss.xml
Budapest >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/budapest/rss.xml
Sofia >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/sofia/rss.xml
SEE-EU >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/see-eu/rss.xml
WieHN-RAUM >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/wien/rss.xml
Jobs Weblog >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/jobs/rss.xml
Calls & Events >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/cfp_events/rss.xml
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http://www.kakanien.ac.at/beitr/postcol/BWagner2.pdf/abstract


Die Redaktion erreichen Sie unter redaktion@kakanien.ac.at; für technische Aspekte wen- 
den Sie sich bitte an webmaster@kakanien.ac.at; die Leitung steht für Ihre Fragen unter 
editor@kakanien.ac.at zur Verfügung; in Fragen des Newsletters (Subskription, Abbestellung, 
Adressenänderung) kontaktieren Sie bitte newsletter@kakanien.ac.at. (Oder verwenden Sie die 
entsprechende Funktion auf der Plattform!) 

Ein Service von Kakanien revisited 
http://www.kakanien.ac.at/news 
Abbestellung, Subskription, Adressenänderung: newsletter@kakanien.ac.at 
Kontakt: redaktion@kakanien.ac.at 
© Kakanien revisited 2009
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